



PERIÓDICO MOMENTÁNEO DE VALENCIA,  
EL FERNANDINO.

---

DIA 17 DE ABRIL DE 1814.

**A** pesar de los esfuerzos que el infeliz bando de cabezas atolondradas y almas corrompidas hace en todas partes para sofocar el espíritu público de la Nación en favor de su adorado Monarca el Sr. D. FERNANDO VII. prevalece aquel sentimiento universal, noble y generoso que excitándonos en el principio de la revolucion á la guerra con el tirano de Europa, he sostenido nuestra constancia, y alimenta en el dia nuestro gozo y nuestra gloria.

El grito del pueblo, semejante al bramido de la mar, oscurece y confunde las voces desentonadas de sus pretendidos demagogos; de esos necios presumidos ó viles asalariados, que victimas de pasiones foribundas nada han omitido de quanto pudiera contribuir á arrastrarnos á las cadenas de la anarquía. Ellos han blasfemado del Dios que adoramos y de su santo culto burlándose de la Religion que lo prescribe: han querido borrar de nuestro corazon el único consuelo sólido que los hombres pueden tener en esta vida de lágrimas y dolor. Su filosofía abominable sepultada hace tiempo baxo las espantosas ruinas de la desventurada Europa; su filosofía, éro

funesto de aquella que durante veinte años no ha cesado de revelar á los hombres los secretos de su infelicidad y desdicha, ha tenido la insolencia de querer ensayar sus máximas y preceptos en medio de la nacion mas religiosa y sensata del universo. ¡Qué escándalos no se han visto de este género...!!! ¡Qué multitud de papeles ha circulado en los pueblos y provincias de la piadosa España abultos de la irreligion mas refinada, y dignos frutos de unos corazones corrompidos, sacrificados exclusivamente al ídolo de la maldad y del crimen...!!! Anunciando *ilustracion* y bellos conocimientos los tiernos niños, la incauta juventud iba tragando insensiblemente el veneno que los malvados les habia preparado. Antes de mucho tiempo la Religion de Jesucristo hubiera sido entre nosotros una religion política, juguete de los impíos, y objeto de disputas y controversias; la libertad civil una estatua monstruosa de oro, que atrayendo con su exterior brillantéz á los sencillos, ocultaria en su seno un elemento de ponzoña y de muerte. El Dios que quebrantó nuestras cadenas, y alejó de nuestro suelo al tirano que lo oprinia con el inmenso peso de sus bayonetas, nos envia el objeto de nuestros votos, el adorado FERNANDO. Este jóven Rey, formado en la adversidad y prevenido con todas las qualidades que constituyen la eminencia de la virtud, es como el iris hermoso que en medio de la tormenta anuncia á los navegantes la calma y la bonanza. Sí, Valencianos: tenéis en medio de vosotros la prenda mas segura de nuestra comun felicidad; el punto de reunion de todos los hombres buenos, de todos los espñoles leales á Dios, á la Religion y á la Patria; entregaos sin reserva á las demostraciones del júbilo que os inspira su amable preséncia, y estad seguros que el cielo que ha precedido sus pasos para restituirle al trono de sus padres, acompaña incesantemente á su corazon.

FERNANDO el inocente, el justo, el deseado, el padre y amigo de un pueblo, nada puede tener de comun con los reboltosos, los impíos, los promovedores

de máximas contrarias al órden y armonía social: en una palabra, con aquellos españoles espúreos, franceses ó afrancesados, que á semejanza de una laba pestifera arrojada de un bolcan impuro tienen cubierto el suelo de las Españas.

---

*Noticias de Francia.*

Los últimos papeles de Lóndres que han llegado á la Coruña y alcanzan hasta el 16 de Marzo, traen la importante noticia de una batalla ganada á corta distancia de París por el general prusiano Blucher sobre las reliquias del ejército de Bonaparte, en la que este miserable, despojo de la fortuna, perdió 70 cañones y toda su gente á excepcion de 10 mil hombres con los quales se encerró en París. La batalla se dió concurriendo á ella las tropas austriacas á las órdenes del Príncipe de Wirtemberg, aunque mandando en gefe el general Blucher.

*[Noticias de Italia.*

En la proclama que el general Austriaco Bellegarde ha hecho á los Italianos, les anuncia terminantemente, que los Estados Pontificios volverán al dominio del Santo Padre; la Toscana al gran duque de la Casa de Austria; y los demás estados á los Príncipes legítimos que los poseían. Los Suizos manifiestan una decision y energía en favor de la libertad de Europa que no es fácil pintar: baste decir, que todos los Cantones se han armado en masa, y vuelan al campo de Marte á participar de los trabajos y de la gloria de los libertadores del mundo.

*Noticias de Tortosa.*

Una carta de Cherta recibida por el último correo asegura que las disposiciones de la guarnición de aquella plaza son el rendirse dentro breve. El bloqueo se observa con el mayor rigor.

*Monasterio de Poblet 11 de Abril.*

S. M. el Sr. D. FERNANDO VII. llegó á este Monasterio como de sorpresa el 3. á las diez de la noche. Se le hospedó con toda la efusión de nuestro corazón como á un tierno padre, mas bien que con la pompa de un Monarca. La Comunidad le sirvió en la humilde mesa, y su carácter franco y cordial, su bondad y dulzura nos dexó absortos y enagenados.

*Nota.*

Como este Periódico durará solamente todo el tiempo que S. M. permanezca en esta Capital, no se admiten subscripciones; pero se hallarán en los puestos acostumbrados, y los ciegos lo publicarán par las calles.

VALENCIA: Imprenta de Francisco Brusola.